
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 11.01.23 

Die Oberbürgermeisterin  

 
 

Niederschrift 

 
 
 

     
 Sitzung - K/040(VII)/22 

Gremium     

 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     

     
Kulturausschuss Mittwoch, OLi Lichtspiele 

Magdeburg, 
Olvenstedter Str. 25A, 
39108 Magdeburg 

16:30 Uhr 17:45 Uhr 

     
 14.12.2022    
     

Tagesordnung: 

 

Öffentliche Sitzung 
 

1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
  
  

2 Bestätigung der Tagesordnung  
  
  

3 Genehmigung der Niederschrift vom 14.09., 05.10.22  
  
  

4 Beschlussvorlagen  
  
  

4.1 ES-Bau zum Neubau Basisbau Albinmüller-Turm, Heinrich-Heine-
Platz 2, 39114 Magdeburg 

DS0580/22 

 BE: EB KGM 
  

5 Verschiedenes  
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Anwesend: 
 
Mitglieder des Gremiums 

Matthias Kleiser  
Julia Mayer-Buch  
Carola Schumann 
 

 

Vertreter 

Hans-Joachim Mewes  
Dr. Thomas Wiebe 
 

 

Sachkundige Einwohnerinnen 

Angela Korth 
 

 

Geschäftsführung 

Jenny Ly 
 

 

Verwaltung 

Regina-Dolores Stieler-Hinz  
Susanne Schweidler  
Manuela Aßmann-Behlau  
 
 
Abwesend:  
 
Vorsitzender 

Oliver Müller 
 

 

Mitglieder des Gremiums 

Marcel Guderjahn  
Steffi Meyer  
Andreas Schumann 
 

 

Sachkundige Einwohner/innen 

Benjamin Dietrich  
Julia Steinecke  
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1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
 
Die stellvertretende Ausschussvorsitzende begrüßt die Anwesenden im Oli-Kino und bedankt 
sich bei Frau Möhring für die Bereitstellung der Räumlichkeiten.  
 
Auch Frau Stieler-Hinz begrüßt die Teilnehmenden zur letzten Sitzung des Kulturausschusses 
im Jahr 2022.  
 
Die Beschlussfähigkeit wird mit 5 anwesenden Mitgliedern festgestellt.  
 
 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung  
 
Die Tagesordnung wird einstimmig bestätigt.  
 
 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 14.09., 05.10.22  
 
Die Niederschrift vom 14.09.2022 wird mit 3 ─ 0 ─ 2 genehmigt.  
Die Niederschrift vom 05.10.2022 wird mit 3 ─ 0 ─ 2 genehmigt.  

 
 
 
4. Beschlussvorlagen  

 
 
 
4.1. ES-Bau zum Neubau Basisbau Albinmüller-Turm, Heinrich-

Heine-Platz 2, 39114 Magdeburg 
Vorlage: DS0580/22 

 

 
Die Drucksache wird von Herrn Reum, EB KGM, eingebracht und umfassend erläutert. Er geht 
dabei auf die Historie des Albinmüller-Turms sowie auf die Planung ein. Dazu erklärt er, dass 
das Turmcafé in der Form wie sich das so manche Stadträt*innen vorstellen aus 
Brandschutzgründen nicht möglich sei. Stattdessen werden andere Möglichkeiten 
vorgeschlagen. Als Beispiel nennt er ein kleineres Angebot mit neuem Konzept für 
Turmbesteiger oder Ausstellungsräume.  
Auch geht er auf die sanitäre Versorgung in unmittelbarer Nachbarschaft des Turms ein.  
 
Herr Schüller, Geschäftsführer MVGM, berichtet, dass die MVGM teilweise miteinbezogen 
wurde. Er äußert jedoch schwere Bedenken zu den vorgeschlagenen Plänen des KGM. Aus der 
Perspektive der wirtschaftlichen Nutzung des Turms kritisiert er die angedachten Pläne, da 
diese aus seiner Sicht nicht ganz so einfach umzusetzen seien wie von KGM angedacht.  
Die MVGM möchte dabei den operativen Betrieb, also die Betreibung eines Cafés, an einen 
Gastronomen abgeben, der sich dementsprechend um sie Bewirtschaftung kümmert   
 
Frau Korth kritisiert in der Drucksache mehrere Sachen, u.a., dass bei allen drei Entwürfen 
keine Gesamtansicht vorhanden ist und dass die Entwürfe dem Architekturgedanken von Albin 
Müller nicht gerecht wird.  
 
SR’in Mayer-Buch findet die Planung ganz interessant, sieht aber noch Diskussionsbedarf zur 
Ästhetik bei der Vorzugsvariante. U.a. hat sie Fragen bzgl. der Nutzung und der  
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Gastronomie. Diese ist für sie nicht vertretbar. Aus diesen Gründen würde sie es eigentlich 
bevorzugen, diese Drucksache nicht abzustimmen.  
 
SR Mewes ergänzt, dass man in Magdeburg architektonisch nicht mehr viel ruinieren kann. Er 
berichtet, dass er das Turmcafé noch von früher kennt und auch davon ausgeht, dass dieses 
auch aus heutiger Sicht machbar ist. Es wird von Herrn Reum auf den Brandschutz 
hingewiesen. Es wird von SR Mewes nach diesem Hinweis infrage gestellt, wie man den Raum 
sonst noch nutzen könnte.  
 
Herr Reum geht auf die Fragen und Anregungen ein. Zur Frage nach der Gastronomie erklärt 
er, dass ursprünglich kein so hoher Stellenwert auf die Gastronomie gelegt werden sollte. Dies 
wurde nun in den Entwürfen nach Hinweis durch die MVGM wieder aufgenommen.  
 
SR’in Schumann gibt ihre Sicht der Historie wieder. Sie erklärt, dass das Ziel die bessere 
Vermarktung des Turmcafés war. Somit war die Aufgabenstellung für sie auch eine andere. SR 
Müller sowie seinerzeit SR Herbst und sie wollten, dass der Turm entwickelt und für 
Ausstellungen, für Informationen etc. geöffnet wird. Es ging ihnen nicht um einen Anbau.  
Auch gefallen ihr keine der drei Entwürfe, daher hat sie alte Fotos mitgebracht, die den 
Originalbau mit Turm darstellen.  
 
Nach intensiver Diskussion wird auf Vorschlag von SR’in Schumann ein Änderungsantrag aus 
dem Kulturausschuss gestellt. Die Drucksache ist damit nicht abstimmungsfähig und wird daher 
lediglich zur Kenntnis genommen.  
 
Der Änderungsantrag wird mit 3 ─ 0 ─ 2 empfohlen.  
 
 
 
5. Verschiedenes  

 
TOP entfällt 
 
 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Carola Schumann Jenny Ly 
Stellv. Vorsitzende Schriftführer/in 
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